

Rajoy pone el Trasvase de ejemplo frente a conflictos como el catalán

El presidente escenifica en La Moncloa el acuerdo del Tajo y dice que sienta las bases para un gran pacto nacional del agua

12.12.13 - 01:00 - AGENCIAS / LA VERDAD | ALICANTE.

Mariano Rajoy aprovechó el acuerdo territorial alcanzado en torno al agua y al Trasvase Tajo-Segura, después de 35 años de polémica, como ejemplo para superar conflictos territoriales, en referencia a la deriva soberanista catalana emprendida por CiU y ERC. El jefe del Ejecutivo escenificó en La Moncloa, junto a los presidentes autonómicos, el pacto alcanzado por el Ministerio con los gobiernos de Murcia, Comunidad Valenciana, Madrid, Extremadura y Castilla-La Mancha que asegura la continuidad del acueducto. Rajoy, que siempre ha ofrecido diálogo para resolver el problema abierto en Cataluña por la deriva soberanista de CiU y ERC, hizo este nuevo llamamiento tomando como referencia la paz alcanzada en torno al agua. Indicó que con el acuerdo para la gestión del trasvase Tajo-Segura se demuestra que en materia de gestión hídrica, «como en tantos otros campos», «el diálogo, la voluntad de pacto y el sentido común son capaces de facilitar el entendimiento, dejar atrás las incertidumbres y desatascar todo conflicto bajo una perspectiva integradora».

Recordó el principio de solidaridad que recoge la Constitución. «Todos estamos llamados a ser solidarios porque todos somos al mismo tiempo receptores de la solidaridad de los demás», avisó. Añadió que este «gran pacto territorial en materia de agua es el mejor ejemplo de que no hay ninguna materia cuya complejidad resulte insuperable si se aborda con un diálogo franco, constructivo y dotado de lealtad institucional y compromiso con los ciudadanos».

En presencia del ministro Arias Cañete y de los presidentes autonómicos Ramón Luis Valcárcel, Alberto Fabra, María Dolores de Cospedal, Ignacio González y el consejero extremeño de Hacienda, Víctor del Moral, el jefe del Ejecutivo destacó el carácter histórico del acuerdo porque dará seguridad al Trasvase «sin menoscabar los legítimos intereses y requerimientos de la planificación hidrológica del Tajo».

«Sin presión ni oportunismo»

Coincidiendo con la publicación de la ley en el BOE, destacó que las decisiones que se tomen a partir de ahora sobre los desembalses «sean objetivas y basadas en criterios puramente técnicos, porque pondrán fin a la incertidumbre». Apuntó que se crea un marco «estable, seguro y con vocación de continuidad en la gestión, al ser el primer paso para un gran pacto nacional del agua». Apostilló que habrá transparencia y se eliminan «las discrecionalidades del funcionamiento del trasvase, tan frecuentes en el pasado». A su juicio dicho marco «protege de presiones y oportunismos en la toma de decisiones, tanto a las cuencas cedentes como a las receptoras».

Aludió a la preferencia de las cuencas cedentes, «que podrán disponer de todo el agua que necesiten sin limitación alguna para su natural desarrollo, con plena seguridad jurídica y exigencias ambientales». Además, otras cuencas podrán usar agua trasvasada «para complementar sus propias necesidades». Insistió en que este acuerdo «no es ni puede ser un hito puntual ni aislado, sino que se enmarca en la nueva política del agua». Apostó por desterrar la conflictividad de los últimos años.

El acto celebrado en La Moncloa asistieron también los dirigentes del Sindicato Central de Regantes. Con posterioridad, el presidente almorzó con los líderes regionales.